

**GERAKAN SEPARATISME ETNIS MINORITAS MUSLIM ROHINGYA
SEBAGAI DAMPAK DARI TINDAKAN REPRESIF PEMERINTAHAN
JUNTA MILITER MYANMAR**

**(SEPARATIST OF ETNIC ROHINGYA MUSLIM MINORITY AS THE
IMPACT OF REPRESSIVE ACTION MYANMAR MILITARY JUNTA)**

SKRIPSI

**Diajukan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ilmu Politik Pada Program
Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**

Disusun Oleh :

Lili Endah Setiani

20050510284

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2009

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi

**GERAKAN SEPARATISME ETNIS MINORITAS MUSLIM ROHINGYA
SEBAGAI DAMPAK DARI TINDAKAN REPRESIF PEMERINTAHAN
JUNTA MILITER MYANMAR**

Disusun Oleh :

Lili Endah Setiani

20050510284

Telah dipertahankan dalam Ujian Pendadaran, dinyatakan lulus dan disahkan di
depan Tim Penguji Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial
dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Pada :

Hari/Tanggal : Kamis, 17 Desember 2009

Pukul : 08.00 WIB

Tempat : Ruang H.I A

Tim Penguji

Surwandono, S.sos, M.Si

Ketua

Winner Agung P. S.IP, M.Si

Pembimbing

Adde Marup W, S.IP

Penguji II

HALAMAN MOTTO

Hanya penderitaan hidup yang mengajarkan manusia untuk menghargai kebahagiaan, kebaikan, dan kebagusan hidup.

(Hadist Rasulullah).

Jika pengetahuanmu tidak mengajarmu untuk menghilangkan kelemahan dan penderitaan manusia, dan tidak membimbing para pengikutmu di atas jalan yang benar, kamu sungguh merupakan seorang yang tidak berharga dan akan tetap demikian hingga hari kiamat tiba.

(Kahlil Gibran)

Sesungguhnya kehidupan itulah harapan, satu-satunya sumber utama yang memberimu sesuatu.

(Kahlil Gibran)

Jangan tergesa-gesa, dan jangan pula menjadi lamban ketika kesempatan memberikan isyarat. Sehingga kamu akan menghindari kesalahan-kesalahan penting.

(Kahlil Gibran)

Lebih baik aku menjadi batang ilalang yang diinjak-injak orang, Sebab akan lebih dan berguna dari pada menjadi sebuah kecapi kencana dalam rumah sang Tuan tanpa jemari, dan putera-puteri yang bertelinga tapi tuli.

(Kahlil Gibran)

Ketika kamu telah memahami sebuah persoalan dengan jelas, hadapilah ia dengan resolusi, karena itulah jalan menuju kekuatan.

(Kahlil Gibran)

HALAMAN PERSEMBAHAN

Karya pertama dan terbaik dalam sejarah hidupku ini, saya dedikasikan untuk mereka yang telah berarti dan berjasa dalam mengisi kehidupan saya selama ini.

Buat keluarga ku, ayahanda & ibunda tercinta yang telah melimpahkan segala kasih sayang, doa, dukungan, pengorbanan, dan cinta kasihnya kepada saya. Alhamdulillah, saya berhasil mewujudkan cita-cita untuk meraih ilmu setinggi-tingginya, inilah awal dari sebuah perjalanan hidup, kelak saya berjanji akan membahagiakan kalian. Buat Alan adek pertama ku, terimakasih banyak atas dukungan, doa, dan kesabaran mu, Mba Lie harap kamu juga bisa meraih cita-citamu apapun hambatannya, & mba harap kau bisa menjadi tauladan yang baik buat adikmu. Buat Bagas adik keduaku, rajin belajar ya dek, & jangan nakal. Mba Lie harap kelak kau lebih baik dari Mba Lie & Mas Alan.

Untuk keluarga besarku baik dari pihak ayah dan ibu, yang tidak bisa saya sebutin satu persatu terimakasih banyak atas dukungannya selama ini. Buat Mbah cepat sembuh ya.

Buat keluarga Aris yang sudah saya anggap seperti keluarga sendiri. Om dan Tante, Terimakasih banyak atas doa dan dukungannya, kalian sudah Lie anggap seperti orang tua sendiri. Buat Yim 5R+ A , Ada bang Rahman & Mba Angga, selamat menempuh hidup baru, semoga cepat diberi momongan, buat bang Aim, tetap semangat ngerjain skripsinya ya bang, meskipun jauh dari kak ana, pasti bisa kok bang. Buat yang tercinta Aris (Ko Abun) makasih ya ko, telah mengisi hari-hari ku selama hampir kurang lebih 3 tahun ini, terimakasih atas

dukunganmu dikala aku sedang terpuruk, Loph u Pull lah pokoknya hehehe & tetap semangat ngerjain skripsinya. Buat Risky, semangat ya Ndut, kejarlah IPK cumlaude yang kau idam-idamkan itu. Buat si Amat (kembaran Ko bun), rajin belajar ya dek, jangan pacaran terus hehe. Buat Nek Pin, jaga kesehatan ya nek, & tetap jadi nenek gaul. Buat Om Dudung & Tante Nina, makasih atas dukungan kalian, yang sering kasih comment ucapan semangat dikala aku lembur mengerjakan refisian.

Terimakasih banyak untuk keluarga semuanya, mohon maaf jika penulis tidak bisa menyebutkannya satu persatu.

KATA PENGANTAR

Assalamu' alaikum Wr. Wbr

Alhamdulillah, puji syukur atas segala nikmat, rahmat, dan karunia yang telah diberikan Allah SWT kepada penulis, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini dengan lancar dan tanpa satu halangan apapun. Dan tak lupa penulis hadiahkan shalawat beriring salam kepada junjungan umat Islam baginda Rasullullah Muhammad SAW, yang telah berjuang menegakkan Islam dan perdamaian di bumi Allah SWT ini.

Sebuah karya yang dihasilkan, murni dan benar-benar dari hasil pemikiran sendiri serta referensi yang bermutu, pastinya akan mendatangkan sebuah kepuasan tersendiri bagi si pembuat karya, terlebih jika dia mampu menyelesaikan tepat waktu sesuai dengan prediksinya. Demikian juga manusia tidak ada yang sempurna, oleh sebab itu kekurangan pastinya selalu ada dalam suatu karya dan itu akan menjadikan pembelajaran bagi penulis untuk meningkatkan dan mengembangkan kreatifitas dan kualitas diri.

Dalam kesempatan ini penulis hendak mengucapkan terimakasih kepada :

1. Bpk. Ir. H. M. Dasron Hamid, M.Sc. selaku Rektor UMY.
2. Bpk. Sugito, S.IP, M.Si, selaku Dekan Fisipol UMY.
3. Ibu Wahyuni Kartika S, ST, S.IP, M.Si, selaku dosen pembimbing akademik.

4. Bpk. Winner Agung P, S.IP, M.Si, Terimakasih pak atas segala waktu, kesabaran, saran, ide, dan masukannya serta dukungan moral kepada penulis dalam membimbing hingga skripsi ini terselesaikan.
5. Bpk. Surwandono S.sos, M.Si, selaku dosen penguji 1, terimakasih atas saran dan masukannya serta tidak kalah pentingnya predikat kelulusannya.
6. Bpk. Adde Marup W, selaku dosen penguji II, terimakasih juga atas saran dan masukannya serta tidak kalah pentingnya predikat kelulusannya.
7. Bapak dan Ibu dosen Prodi Hubungan Internasional UMY, terimakasih atas tambahan ilmu selama ini bagi penulis.
8. Bapak Jumari dan staffnya terimakasih atas segala kemudahan, lelucon dan informasi bagi penulis.
9. Bapak Drs. Jumadi M.Si dan staffnya terimakasih telah membantu memberikan kemudahan penulis mencari bahan-bahan skripsi di Lab. HI.

Thank's To.....

ECCO' IR '05

Buat para sesepuh ECCO yang sudah wisuda mendahului kami : Rully (Si Untu) hehehe..PeAce,, Salut buat kau wak, anak ECCO yang pertama kali wisuda & jadi PNS, tinggal nunggu ijab sah ne hehehe. Buat Wanda (Si Lambe) makasih banyak Nda atas saran penulisan skripsinya,,, meskipun akhirnya ide mu tak jadi ku pakai hehehe, sukses terus & pantang menyerah, semoga apa yang kau cita-citakan bisa tercapai amiiiiin. Buat Eha (Si Godal-Godel), pa kabar Mpok?! ilang dari peredaran aja, semoga bahagia ya Mpok sama dunia mu yang sekarang. Buat Mujib (Sang Ustad) yang bercita-cita jadi bupati, semoga harapan mu bisa terkabul amiiiiin. Buat Deddy , Suswanto, Herry, Enggar, kalian semacam jailangkung, berangkat tak dijemput pulang tak diantar, kami selalu menantikan traktiran syukuran wisuda kalian loch.

ECCOERS'05 yang pada akhirnya bisa wisuda bareng. Bang Ibeth, akhirnya bang kita jadi wisuda Febuari meskipun revisi skripsinya 2x di penguji I hmmm..Sial, Buat Uva, yang sabar yach, lagi dicoba sist taon baru malah apes kecelakaan, semoga aja kita tetap bisa wisuda bareng amiiiiin. Buat Nyinying, yang selalu kasih semangat waktu aku mau ujian, akhirnya kita lewati juga meskipun pagi-paginya sempat muntah-muntah karena nervous hahahahaha,,, Buat Hartono full orang yang jam terbangnya tinggi diantara anak-anak ECCO yang lain, akhirnya bisa ngejar Febuari juga ya bu, cita-citaku pengen liat kamu

pake sepatu Boot & legging macan, terus mangkal di depan BI hahahahaha...Buat Doni sang juragan batagor,, Laris manis ya A',, Kepakkan industri batagormu ke seantero negri hehehe.. Buat Fian, The next diplomat yang suka numpang tidur aja kalo lagi karaokean,, Tetap semangat yach.

Buat para juru kunci ECCO'05, kami berpesan : Titip kunci ECCO kepada kalian ya, mohon diteruskan & dijaga baik-baik hehe..Iqbal (Ibay) tetap semangat ya, jangan sampai wisuda tahun 2012, kiamat sudah dekat dong hahahha. Buat Ratna (Ratungkin) kemana dirimu jeng, makin exist aja...jangan lupakan kuliahmu. Buat Wina & Nona, sukses buat keluarga & kuliahnya ya sist. Buat Kuya (Cha) gagal kita wisuda bareng Cha, maaf aku mendahuluiimu hehehe. Buat Ayu, tetap semangat ya sist, butuh bantuan datang aja, kita siap bantu kok. Buat Koboy, Boy sepertinya kamu belum ditakdirkan wisuda Febuari, sabar aja yach, Juni masih ada kok kan sekalian nungguin sportarium jadi hehe. Buat Zulfanni yang lagi sibuk sama tapak suci nya,mao battle sama Bruce Lee yach hehehe. Buat Endar, Viva & Nur semangat ya, ayo kejar Juni biar ga jadi juru kunci ECCO . Buat Asman, hi...Makasar,, kemanakah dirimu lagi les bahasa Indonesia yach hehehe. Buat Davis, ayo Vis... kuliah..kuliah jangan ngegame teruss. Buat Galih, Si Temanggung bersenyum, optimis Lih, kamu pasti bisa!. Buat Angel sukses ya sama band barunya, semoga bisa jadi artis. Buat Dian sang pembalap, cuti nya jangan terus-terusan Le, ayo kembali ke kampus lagi.

Buat The Ex ECCO, Dian (kata Hart Si Gedang) hahahhaa, inget ga pengalaman memalukanku bersama motor Vega mu hahahhaa , Miss U Sist. Buat Wilman, pa kabar dirimuw? Aku merindukan celotehan politikmu. Buat Miroj

semoga jalan yang kamu ambil memang yang terbaik untukmu, tetap semangat bro. Buat Jenny, mahasiswi politik yang banting setir ke kesehatan, tetap semangat ya sist, semoga jadi bidan tauladan.

Komunitas HI'05

Buat Reza & Awal, semangat ya skripsinya dikerjain loch, kan dah pindah kontrakan. Buat Azien (Si Ompong) Si Batak pengangguran, selalu update gossip, hobinya karaokean padahal suaranya tak tau diri, punya kebiasaan unik yang orang lain ga bisa melakukannya yaitu sikat gigi sambil siul hahahhahaa...PeaCe,, semoga kau bisa menentukan yang terbaik untuk masa depanmu kelak ya Pong. Buat Dira, Si penakut bulet-bulet, dasar aneh..hehe, semoga apa yang kamu inginkan semuanya tercapai amiiiiin. Buat Ikong, cepet sembuh ya Kong, lain kali kalo dibonceng jangan tidur. Buat Desyong, yang tetap slow motion ngerjain skripsinya, Ayooo..semangat Bu. Buat Chikun, cantik kalo ga ngomong hahahhaa, diem-diem fans mu akeh loch Nduk, tinggal dipilih-dipilih hehehe, ga nyangka kita wisuda bareng ya Kun. Buat Kokom, ga mao kalah sama CS nya Chikun, wisuda Febuari juga hehehe. Buat Aziz, Ga da perjuangan yang sia-sia Bro,tuch..buktinya kamu bisa. Buat Harynov, budak Pontianak yang meracuni aku ngomong melayu, makasih dukungannya ye, akhirnya kite bise wisuda bareng, lawar kan aku hahahhahahaha. Buat Aat jangan hopeless gitu dong, ayooo..semangat!!. Buat Satya, aku tebak kamu pengen cari kerja diluar kota (sok meramal, padahal kamu juga dah pernah cerita) hehehe. Buat Nicko, Dewi Fortuna ada padamu Ko. Buat Satrio, tetap semangat ya Sat, semoga semester ini kamu terakhir ambil bahasa inggrisnya hehee, buat Fajar (Om Edward) maafkan

aku wisuda tanpa mu Om hahahhaha, buat Tommy, kerjain skripsinya woy...bang Wanda menunggu mu untuk menjadi tentor, jangan mainan air soft Gun terus. Buat Thomas, abis cuti fokus kuliah lagi ya Tom, biar cepet kelar. Buat Dayat, kejar wisuda Juni ya bro, Buat Thauvan akhirnya kita wisuda bareng hehe. Buat Fikri, semoga tambah langgeng sama si Ika.

Dan kepada semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, terimakasih banyak atas segala bantuannya, sehingga skripsi ini bisa terselesaikan dengan baik.

Yogyakarta, 3 Januari 2010

Lili Endah Setiani

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN MOTTO	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iv
HALAMAN KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI	xii
BAB 1 PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	3
B. Pokok Permasalahan	8
C. Tujuan Penelitian	8
D. Kerangka Pemikiran	9
E. Hipotesis	15
F. Jangkauan Penelitian	16
G. Metode Penelitian	16
H. Sistematika Penulisan	17
BAB 2 GAMBARAN UMUM NEGARA MYANMAR & SEJARAH PEMERINTAHAN JUNTA MILITER	19
A. Profil Myanmar	20
B. Keadaan Geografi Myanmar	21
C. Sejarah Myanmar	22
1. Sejarah Awal Myanmar	22
2. Sejarah Terbentuknya Nama Myanmar	28
D. Pembagian Divisi di Myanmar.....	29
1. Kehidupan Sosial & Budaya di Myanmar	32
2. Perekonomian di Myanmar	33

3. Gambaran Kemiskinan Rakyat Myanmar	35
E. Masa Penjajahan Di Myanmar (1886 – 1948)	38
F. Demokrasi di Myanmar & Sejarah Terbentuknya Pemerintahan Junta Militer (1962 – Sekarang)	40

**BAB 3 ETNOGRAFIS ETNIS MINORITAS MUSLIM ROHINGYA DI
MYANMAR & KASUS PELANGGARAN HAK AZASI MANUSIA**

A. Sejarah & Sosiologi Etnis Minoritas Muslim Rohingya Serta Peranannya di Myanmar	56
B. Bentuk-Bentuk Pelanggaran Hak Azasi Manusia Terhadap Etnis Rohingya	62
C. Pengungsian Etnis Muslim Rohingya	67

**BAB 4 FAKTOR PENYEBAB JUNTA MILITER MYANMAR
MELAKUKAN PELANGGARAN HAM & DAMPAKNYA TERHADAP
ETNIS MINORITAS ROHINGYA**

71	
A. Integrasi Bangsa Sebagai Upaya Untuk Memperkecil Perbedaan Dan Menciptakan Kesetiaan Nasional	73
B. Adanya Asistensi Internasional Terhadap Gerakan Separatisme Etnis Muslim Rohingya.....	82

BAB 5 KESIMPULAN

DAFTAR PUSTAKA.....

LAMPIRAN